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老丁谈考核、谈业务、谈管理 

                             ——2017年 8月 28日会议纪要 

 

一、 关于考核 

考核是个导向，考核要有导向。 

考核以业务为导向，即以有效率的优秀产品和优秀服务为导向，考核团队，

考核四化，考核三要二，通过团队和四化达到三要二，如果要不到二，那就是一

和四出了问题。通过考核的导向让员工的专注和关注度紧紧的与自己的业务挂钩。

员工平庸可以，但是科长不可以平庸，必须做出绩效来，绩效就是有效率的优秀

产品和优秀服务。 

超越承诺的资源只向有成效的优秀业务的奋斗者倾斜。 

 

二、 关于员工收入 

公司执行向有成效的奋斗者倾斜的收入分配制度。“薪资文件”、“成就共享

奖”、“骆驼计划”三文件并立，上述三个文件确立了员工的整体收入。 

㈠“薪资文件”基于我们的业务晋级制度，月基本工资是决定员工薪资收入

的基础，员工所有收入都以月基本工资为单位进行核算，通过业务晋级制度打开

员工薪资晋升的通道，确立考核导向，确立月基本工资不可动摇的基础地位。要

求各业务人员都专注自己的业务，以优秀产品和优秀服务为导向，做出自己的业

务绩效，让自己业务的阳光照耀到自己，而不是被动分享其他业务的绩效。 

㈡“成就共享奖”执行向有成效的奋斗者和高管倾斜的分配制度。我们都要

自问我们是不是有成效的奋斗者、是不是有成效的跟随者。在基础业务作出成就

的基础上，让核心业务的绩效照耀我们。 

㈢“骆驼计划”即原同心共享计划，更名为骆驼计划是我们告诫自己要稳健、

要走的更远，有骆驼的负重奋进、坚忍不拔的毅力，骆驼计划关乎员工的财产性

收入，投资的额度与月基本工资相关。 
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上述三个文件规划的收入一个比一个高，如果在考核上我们不能确立对的导

向，这些奖项的设置将会成为麻醉剂。 

 

三、 科长年、业务年、考核年 

2017 年是科长年、业务年、考核年三年并立。我们要回归初心，调整导向，

聚焦于业务，行政根据考核导向重新修改、调整我们的考核体系。通过对业务的

标准动作、指定动作、自选动作的要求，梳理、聚焦于业务，科长领悟后再传授

给团队。抓紧时间的尾巴，推动公司业务的立体化。  

 

四、 考核太重要了 

今年我们的奖金额度比往年都高，奖金远远超出工资，这么高的奖金额度如

何分配，行政科要拿出方案，考核的方向要对。看看我们是不是做了相对多的对

的业务，看我们的考核对不对。考核要发挥正确的导向作用。 

 

五、 关于行政科 

㈠ 抓好“行政与学习群”，微信群是工具、平台，是管理的抓手，微信群要

以业务为枝干，不能坐而论道，要有行政的导向作用。 

㈡ 调整公司网站，主次分明，重点突出，吸引志同道合者。 

㈢ 要提高行政科的专业化水平，不断提升业务水平。行政科应通过各种渠

道去学习、提升业务水平，不管用什么方法，或学习华为、或内部研讨、或外部

交流。只有提高自身业务能力，才能和其他业务科室一起，帮助他们提高业务水

平。行政科应该是个百搭。 
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六、 令行禁止 

通过批评、帮助、教育朱亚红、丁建维的违规行为以确立令行禁止的规矩，

要求尊重我们的制度。 

 

七、 孙永泉的错误 

㈠ 重大文件汇报程序错误。在管理纲目的框架下，薪酬文件关乎到导向、

利益和考核，是基本法之外的第一重要文件，如此重大文件的签报必须经向总裁

当面汇报并取得许可后方能报签，而不是直接呈报请签。否则有越权及架空总裁

之嫌。 

㈡ 文件汇报上的错误。公司一贯要求所有工作事项必须交待清楚前因后果、

来龙去脉，薪资文件是管理纲目中既有文件，如有修改调整，必须有文件修改说

明，阐释新旧版本之间的不同之处及修改的原因、必须性等，而不是简单呈报修

改后的文件。此行为严重点讲，可视为对领导的刁难。 

㈢ 文件内容上的错误。把收入等同于薪资进行理解。对于薪资构成没有准

确理解。 

㈣ 文件落款错误。部门文件是以行政的名义在公司内推行，为区别于之前

的公司系列的纲目系列，应署科室名，而非公司名。 

 

八、 关于招聘 

㈠ 首先，我们要明白我们不靠任何人，我们也靠不了任何人。 

㈡ 我们要明白我们有短板，需要人来修复我们的短板，我们希望我们与社

会上的优秀人才能有互动。 

㈢ 我们希望找到对的人来修复我们的短板，与我们合作，帮助我们成为业

务更全面发展的更优秀的公司。 

㈣ 我们的目标是到 2019年，有完善的体系，有强大的团队，能够解决问题，

甚至在需要的时候能够输出管理。 

㈤ 我们执行向有成就的奋斗者倾斜的收入分配制度，我们鼓励人员成为有
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成效的奋斗者。 

㈥ 人才招聘要规范化、考试化、问卷化、问题标准化，要进行学习成绩的

追溯，重视人员的学习能力，人事招聘要成为常态，我们要有选择。 

 

九、 关于月薪 

月薪非常重要。月薪代表我们对员工能力、岗位、或有贡献的基本认同。后

面奖项的设置都是根据月薪来的，优秀业务奖、成就共享奖、骆驼计划投资额度

等，都以月薪为基数计算。 

 

十、 关于短板 

我们要认识到我们有短板，虽然我们不靠任何人，但我们也要正视自身的短

板。找到对的能帮助我们修复短板的人，对来的人要不断的评估，我们自己也要

不断的努力，以具备评估和判断的能力，公司是讲究竞争和绩效的地方，所以自

己要练内功。我们要有制度自醒的能力，但也不能盲目自醒。 

 

十一、关于考核落地 

不要坐而论道，不要高谈阔论。行政科要走到各业务中间去，针对各业务，

解决考核的问题，再调整、再判断、改进考核存在的问题。我们已经用三年、五

年、七年的时间探索管理与考核，我们要再用一年的时间来深入探讨、做好管理

与考核，带领一批人融入我们的骨髓和血液。 

 

十二、眼睛向内、专注业务 

用心。每个专业、每个科室都要专注自己的业务。专注业务四化，专注自己
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的产品和服务，行政科要重新再判断、再调整、再完善、再改进原有的考核体系，

考核要直指有效率的优秀产中和优秀服务，每个部门都眼睛向内、专注业务。 

 

十三、成就与考核 

核心业务是核心，没有成功的核心业务我们就难以为继，但核心业务有成就

不代表其他业务就没有短板、是专业化的、有竞争力的。我们期望核心业务的分

享是动力、是鼓励，而不是慢性毒药。只有做好自己的业务，享受分享才心安理

得，不然就是慢性毒药、是麻醉剂。 

如不能有效处理奖金，公司长期以往就会失去动力、方向和进取心。 

 

口述：老丁 

记录：曹玲、付磊 

审核：孙永泉 

2017 年 9月 4日 


